
珍惜校園共聚時珍惜校園共聚時珍惜校園共聚時珍惜校園共聚時    (26/6/2011 星期日)  

 

校友篇校友篇校友篇校友篇    
校友校友校友校友潘澤坤潘澤坤潘澤坤潘澤坤    

 

校友潘澤坤於 1972 年畢業。他感到十分慶幸，因能參加「珍惜校

園共聚時」這項活動。 

當他看見母校的一磚一瓦，就不禁回想起昔日的校園時光。他記得

學校以前曾擁有一個泥地足球場，因他最喜歡跟朋友在那兒一起踢足

球，談天說地，可惜現已成為文禮閣的一部分了。 

原來他在小學時曾有點頑皮，有時更會被老師請他在聖母像或課室

門前罰企呢! 另外，當年仍實行體罰的制度，如同學欠帶家課的話，便

會被老師用「三格板」來打手掌的! 最後，潘學兄衷心希望學校會發展

得更美好，繼續維持關愛和諧的校園。 

 

＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋ 

校友校友校友校友林鈞鴻林鈞鴻林鈞鴻林鈞鴻    

 

校友林鈞鴻於 1999 年畢業。他表示十分享受參與「珍惜校園共聚

時」這個活動。因為他可以遇見了很多曾任教過他的舊老師，和曾經一

起學習的同學們。此外，他覺得校園的環境大致沒有太大的轉變，只是

多建了一層已而。 

另一方面，他最念念不忘的角落就是乒乓球場。他還記得在六年級

的時候，他經常要為升中而進行模擬試卷練習，而下午時間還會在學校

裏用膳呢! 除此之外，他以前還是一位風紀隊員，當值期間要經常提醒

同學不要使用扶手等……現在的他是一位言語治療師。 

他希望母校能在未來培育更多傑出的人才! 



校友校友校友校友譚慶生譚慶生譚慶生譚慶生    

 

校友譚慶生，於 1993 畢業。當他一踏進母校，就擁有一股歷久常新的

感覺。而最令他印象深刻的地方就是聖母像，因每當有同學欠交家課

時，便會被罰站在那兒，直至完成所有家課，現在，我們就不用這樣了，

真是幸福得多呢! 

另外，他由於行動不便，在小息時，就不能與其他同學們一起玩捉

迷藏，所以只能玩「猜皇帝」。雖然是這樣，但他沒有感到可惜，因為

他擁有不少非常遷就自己的好同學，這就心足了。 

他最喜歡當時鄭副校長任教英文，因為她的教學方式生動有趣，故

令他印象難忘。他憶起惜日的學校，樓高只有兩層，而且是沒有圖書館、

活動室等，同學們只好閱讀課室圖書。 

現在的譚學兄已是一位非常出色的中文教師，不知道他將來會否教

導我們這班學弟學妹呢？他希望我們可以在新校裏享用更多新設施呢! 

 

(校園小記者記者:  5I 鄭希彤) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

左一 :譚慶生，於 1993 小學畢業。 



校友校友校友校友周子明周子明周子明周子明    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校友周子明，在第六屆，即 1978年畢業。由於他對學校有一定

的認識，所以他也是我們校園小記者的顧問。當天，他回到學校時，感

覺份外親切，同時也勾起許多兒時的回憶。 

周學兄回應起當時一至三年級時，大多會到操場小息，玩意真是

多不勝數，例如：在石桌打乒乓球、踩白線、畫紙畫、捉象棋等。在四

至六年級時，他被選為擔當運動員，所以大部分時間都是練習去了。 

他指出過去的校舍，於前樓梯底下是售賣領花的位置，而且當時

還沒有三樓及圖書館的地方。 

雖然周學兄離別學校多年，但他對母校的感情是永不改變的。他

更希望每位學弟學妹的成績及各方面都愈來愈出色，繼續發揮聖母無玷

聖心學校的精神。  (校園小記者記者:  5I 鄭希彤) 

 

 

校友周學兄於 1972 年畢業。原來他於 1962 年在聖心幼稚園就

讀。他最深刻的地方是學校足球場，即現在的文禮閣。此外，令他難忘

的，就是當時上課時的情境。因為教授他數學的蔡老師曾用「五格板」

處罰沒交功課的學生：男的打屁股；女的打手掌。 

周師兄指出以前和現在校園的不同，就是現在學校的地方細了，

而且沒有了那時的足球場。他希望學校的面積愈來愈大，環境愈來愈好。 

(校園小記者記者:  5I 麥一凢) 

 



校友校友校友校友陳佑祺陳佑祺陳佑祺陳佑祺    

    
由聖心幼稚園就讀至聖心書院的校友陳佑祺，在 1999 年小學畢業。

他成績和操行兩方面都是十分出色。 

他憶記那時每天早上，都要練習田徑，而地點就是學校附近的城門

河。小息時，他還會進行打乒乓球練習呢! 

他是一位天主教徒，所以他常常被老師挑選誦讀信友禱文。他在六

年的小學生涯中，沒有任何老師被責備的經驗，只曾被朱老師罰抄過一

次中文課文呢！ 

陳學兄說他剛完成小學階段，學校三樓的部份就完成了。此外，他

也希望聖心小學的全體學生都能升往聖心書院，體現薪火相傳的精神。 

(校園小記者記者:  5I 麥一凢) 

 

 



校友校友校友校友蕭耀斌蕭耀斌蕭耀斌蕭耀斌    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校友蕭耀斌，於 1989 年畢業。他一回到學校，就發覺現在的學校

比以前大了很多。因為以前讀書時是沒有籃球場和第三層活動室的。 

  他記得當時上課時的趣事有很多，但令他最深刻的卻是被老師責

罰，因為同學們都比較好動。 

他指出自己最喜歡的地方就是田徑跑道,因為他是一名田徑運動員,

因此要經常在此訓練。 

   最後,他希望所有學生成績會更上一層樓。 

(校園小記者記者:  5I 曾浚明 ) 

 

＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋＋ 

 

校友校友校友校友何俊彥何俊彥何俊彥何俊彥    
   校友何俊彥，於第 34 屆畢業。他當日回到學校後，就發現課室增

添許多冷氣機和加建了一層活動室。當時，他就讀 6Ｉ班，成績優異。

他還記得有一次在課堂上被朱老師罰抄書,可是他還是感到有趣。 

他希望再次遇見曾任教他的王老師,因為她用心教學。最後,他希望所

有學弟學妹繼往開來，延續學校優良的校風。 

(校園小記者記者:  5I 曾浚明) 

 

 

 

左二 : 何俊彥，於第 34 屆畢業。 

 

 



舊老師篇舊老師篇舊老師篇舊老師篇    
 

區區區區惠惠惠惠琴老師琴老師琴老師琴老師    

 

今天(2011 年 6月 26 日)是聖母無

玷聖心學校校友日，我很高興能夠代表

學校訪問了幾位昔日的老師，與她們暢

談近況及校園昔日點滴。 

第一位受訪者是區惠琴老師。

(區：區惠琴老師     記：陳俊瑋) 

記：區老師，請問您在哪一年到聖

母無玷聖心學校任教？ 

區：1973 年。不過到了 1989 年便

轉到一間特殊學校任教。 

記：當時您主要任教哪些科目呢？ 

區：英文、美勞及常識。 

記：當時的學生上課情況是怎樣的

呢？ 

區：當年我是任教 6H 班的，上課時學生都很乖，但有時也會談話

及玩耍。同學之間相處很融洽和團結。這班學生亦很懂事，常常幫助老

師，所以我很開心。 

記：小息時，學生們都會做些甚麼？ 

區：小息時，學生們喜歡與老師談天。如他們遇到問題時，亦會在

小息時請教老師。 

記：請問您對我們的新校有甚麼祝願？ 

區：我願耶穌繼續保佑你們。 

 



吳銀笑老師吳銀笑老師吳銀笑老師吳銀笑老師    
 

第二位受訪者是吳銀笑老師。 

(吳：吳銀笑老師     記：陳俊瑋) 

記：吳老師，請問您在哪一年到聖母無玷聖心學校任教？當時，您

主要任教哪些科目？ 

吳：我於 1973 年來到這裡任教。當時主要任教中文、英文、數學

及常識科。 

記：請問您現在還有沒有跟以前的學生聯絡？ 

吳：當然有。我很欣慰，因為他們畢業後也與我繼續保持聯絡，有

些學生現已三十多歲了，有些更已結婚，但我們仍經常保持聯絡。我真

是很開心，我已把他們當作自己的兒女。 

記：今天回來參觀後，您覺得這裡與以前有甚麼不同？ 

吳：現在每個課室及教員室都安裝了空調。由於以前是沒有空調

的，所以每逢夏天上課時，學生總是熱得汗流浹背，老師們也不例外。 

 

  

 

 

 

我很榮幸，今天能夠訪問了兩

位昔日的老師。她們接受訪問時都

顯得十分興奮，好像在訴說着昨天

發生的事情似的。這兩位老師十分

和藹可親，好像與我的親人談天一

樣的輕鬆愉快。我祝福她們身體健

康，生活愉快! 

 



鄭依聰副校長鄭依聰副校長鄭依聰副校長鄭依聰副校長 

 

6I小記者鄭嘉希和岑美葆也分別訪問了兩位舊老師。 

第一位是鄭依聰副校長。 

(鄭：鄭依聰副校長   記：鄭嘉希、岑美葆)    

記：鄭老師，請問您在哪一年到這裏任教？ 

鄭: 我在 1974年到聖母無玷聖心學校任教，主要教授英文科。 

記: 同學上堂的情況如何? 他們都聽話嗎? 

鄭: 聖母無玷聖心學校的小朋友一般都是乖巧受教的。 

記: 您在學校有沒有發生過一些難忘事或趣事? 可以跟我們分享

一下嗎? 

鄭: 哈!幾乎每天都有難忘的事發生呢!真的不能盡錄。總之，我認

為在學校的每一日，每一堂都是好難忘，好特別的! 

記：哪有沒有一些事情令您很感動? 

鄭：其實每一年的畢業禮也會令我很感動，尤其是畢業生在典禮尾

聲的大合唱部份。因為他們在學校六年了，看着他們長大，又看着他們

離開，真的好感動。 

記：我知道您現在經常也會回來學校幫忙，妳覺得學校跟以前最大

的轉變是甚麼? 

鄭：當然就是學校周圍環境的轉變啦!以前學校附近都係田地，現

在全都是高樓大廈了。我記得初初來任教時，如果要去車公廟，便要經

過田地。而文化博物館對面巴士站的周圍當時也是一片田地呢!那時每

天上班感覺都好像到了郊外旅行一般呢! 

記：我們好快要搬新校了! 您對我們有甚麼祝願呢? 

鄭：我希望同學在新校的新環境裏，可以學習得更開心、更快樂。 

記：多謝您接受我們的訪問，祝您生活愉快，身體健康！ 

 



任慧妍老師任慧妍老師任慧妍老師任慧妍老師    
 

第二位是慧妍任老師。 

(任：任老師   記：鄭嘉希、岑美葆) 

  

記：任老師，請問您是在哪一年

到這兒任教? 

任：大約在 8年前。 

記：您覺得我們的同學怎樣? 

任：我當時是代課老師，主要

教數學和體育。我覺得同學一般都

活潑而乖巧，亦能在課堂中進行小

組活動。在數學課裏，我會給予學

生時間去理解及進行討論。我認為

這裏的學生都是守規及好學的! 

記：您離開學校之後，還有從

事教育工作嗎? 

任：我在這裏代課一年後，便

到了一間資優的小學任教。 

記：我們的老師和同學還有跟您保持聯絡嗎? 

任：這方面雖然較少，但有時在街上碰見也會互相問好!  

記：您覺得學校的的變化大嗎? 

任：現在校舍添置了很多不同的新設備。我記得八年前電腦科剛在

學校開展，而運動場的面積也擴大了不少。 

記：我們很快便會搬新校了，您對我們有甚麼祝福? 

任：我祝福同學有個更新更佳的學習環境，希望同學藉着這個環境

擴闊自己的視野，延展母校的優良傳統，更上一層樓。 

記：多謝您接受我們的訪問，祝您生活愉快，身體健康！ 




